
最新违规放贷案例心得体会(模板5篇)
在平日里，心中难免会有一些新的想法，往往会写一篇心得
体会，从而不断地丰富我们的思想。优质的心得体会该怎么
样去写呢？下面是小编帮大家整理的优秀心得体会范文，供
大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

违规放贷案例心得体会篇一

我的工作是一名银行柜员，过去的一年里，我亲身经历了一
起违规放贷案。这是一个令人痛心的故事，但也让我深刻认
识到了职业道德的重要性。在此次事件中，我经历了愧疚、
反思、成长和崛起，最终成为了一个更加懂得尊重规则并且
更加负责任的人。

首先，我感到愧疚。当时，客户到银行办理贷款手续时，我
未能严谨地进行审核，遗漏了对其还款能力的评估。结果，
这位客户贷款违约，并逃离了我们的追债。我感到十分自责，
认为这是我自己的失职，让银行遭受了巨大的损失。我违背
了银行的规定，也背离了我自己做人做事的原则。

其次，我进行了深刻的反思。我开始反思自己为什么会犯下
这样的错误，我的内心深处，是否隐藏着一些不良的动机。
通过深入思考，我发现我当初的不慎并非完全出于工作的疏
忽，而是出于对奖金制度的过分追求。我渴望通过放贷来获
取更多的奖金，但我却忽视了风险的存在。这给我当头一棒，
我意识到了违规放贷所带来的后果，并为我的短视行为感到
羞愧。

然后，我经历了成长。为了弥补自己的过失，我主动向上级
汇报了事件，并承担了相应的责任。我与客户进行了沟通，
并尽力解决了问题。同时，我也主动参加了相关培训和学习，
提高了自己的放贷审核能力，以确保类似事件不再发生。我



明白金钱并不是唯一的标准，职业道德和行业规范同样重要，
我要为自己的行为负责。

最后，我崛起于困境之中。通过这次事件，我在团队中建立
了信任，大家都看到了我在面对错误时的勇于承认和积极修
正的态度。我逐渐获得了更多的机会和挑战，成为了部门的
核心人物。我利用自己的经验和教训，向其他同事传递着规
范和操守的重要性。我相信通过自己的努力和正直的行为，
可以为银行带来更加美好的未来。

在这次违规放贷的事件中，我体会到了职业道德的重要性。
一个有操守的员工不仅要对自己的行为负责，更要尊重规则
和制度，遵循行业的规范。任何时候，我们都要记住，金钱
是可以赚回来的，但信任和声誉却是失去了很难恢复的。只
有做一个拥有职业道德的人，我们才能得到别人的尊重，并
为自己的人生带来更多的发展机会。

违规放贷案例心得体会篇二

通过我行组织的《江苏省农村信用社员工违规行为处理暂行
办法案件责任追究暂行办法》的学习，使我认识到我行的规
章制度办法不仅仅是工作的规范，更是涵盖了生活作风的方
方面面。通过办法的学习，让我们体会到了合规文化建设的
重要性，体现了一个新兴农村商业银行在内控和风险防范上
面所注重的程度与防范能力。

一、加强自身修养，提高合规意识

作为赣榆农商行的一员，点滴小事往往是最能够反映对相关
制度办法的理解程度。在思想上要高度重视本次学习的内容，
坚持集中学习与自学相结合，积极参加上级行组织的各类集
中培训;在工作上要对自己的工作，尽力做到让同事与领导满
意，以合规、合法为基础;生活上坚持做到廉洁自律，以身作
则。



二、结合工作实际，领会学习内容

我行把提高资产质量和防范案件作均为重要工作之一，这也
是规范办法中对业务上所要求的，进一步加大力度，加快步
伐，采取有效措施，建立长效机制，将降低不良资产和防范
案件“攻坚战”向纵深推进。在对存量不良贷款全力压缩的
同时，加强对存量正常贷款和增量贷款的预警和基础管理工
作，从贷前、贷中、贷后三个环节严格履行信贷监管的职责，
保证信贷业务稳健运行。同时,按照制度化、规范化、精细化
的要求，加强基础管理和内控建设，为全面提升风险防控能
力，促进业务健康发展奠定了基础。

三、廉洁自律，严格要求自己

此次的办法学习是对现实出现的案例的归纳与总结，对进一
步加强工作要求与规范行为、严格监督管理起到了重要作用。
作为赣榆农商行员工，要时刻以办法为行为规范，保持清醒
头脑，远离不良风气，免受各种诱惑，严格按照办法上的规
章制度来要求自己。

违规放贷案例心得体会篇三

近年来，违规放贷款问题在金融行业中引起了广泛关注。作
为一个职场新人，在亲身经历了这个过程之后，我深深意识
到了这个问题的严重性。通过这个事件，我不仅学到了很多
有关金融监管和职业道德的知识，也对自身的职业发展有了
更深入的认识。在这篇文章中，我将分享我在违规放贷款事
件中的心得体会。

首先，违规放贷款对金融行业的影响是不可忽视的。作为金
融行业的参与者，我们应该时刻保持警觉，并遵守行业规定。
我在这次事件中亲眼目睹了进行放贷操作的同事们行为的不
妥之处。他们忽视了贷款借款人的真实情况，只是为了完成
任务向客户推销贷款产品。这种行为不仅违规，也破坏了金



融行业的声誉。在亲身经历这次事件之后，我深感金融行业
需要更严格的监管，以确保金融行为的合规性。

其次，违规放贷款对个人信用带来了巨大的负面影响。在这
个违规放贷事件中，由于我坚持自己的原则，没有参与不当
行为，我获得了同事和上司的尊重。这次事件对我的个人发
展有了积极的影响。我认识到在金融行业，诚信和道德是最
重要的。只有保持良好的信用，才能在行业中获得信任和机
会。因此，我决心将此次事件视为自己职业生涯中的一个转
折点，通过诚信和努力来实现自己的发展目标。

第三，违规放贷款事件也给我提供了机会去思考如何在遇到
类似情况时更好地处置。我从同事的例子中看到，他们由于
被考核和业绩的压力所迫，选择了违规行为。但是我深信，
每个人都有抵制违规诱惑的能力。在金融行业，我们应该始
终关注客户的真实需求，以及我们的专业职责。如果遇到类
似的困境，我会积极与同事和上司沟通，提出合理的改进方
案，以保证贷款流程的合规性。

第四，违规放贷款事件引发了我的职业发展规划的变化。在
这个事件中，我认识到保持良好的职业道德和团队合作精神
对于个人的职业发展至关重要。因此，我开始积极参与一些
职业道德培训和团队活动，以提升自己的综合素质。同时，
我也在重新评估自己的职业目标，更加关注我在将来工作中
能为客户和社会做出的贡献。这次违规放贷款事件是我职业
发展道路上的一个重要转折点，我将以此为契机不断学习和
成长。

最后，这次事件让我深刻认识到金融行业需要更多的道德人
才。只有具备良好的道德品质和高尚的职业操守，我们才能
为金融行业注入新的活力和信心。因此，我愿意在未来的职
业生涯中，积极参与金融道德教育推广活动，帮助更多的金
融从业者明确职业道德的重要性，提升整个行业的整体素质。



总而言之，通过这次违规放贷款事件，我意识到金融行业的
合规性和职业道德问题是亟待解决的。作为一个职场新人，
我将以此为鉴，加强自己的职业素养和道德修养。希望通过
我个人的努力，为改善金融行业的整体素质做出一点小小的
贡献。相信在严格监管和全体从业者的共同努力下，我们可
以共同创造一个更加健康和有序的金融环境。

违规放贷案例心得体会篇四

通过我行组织的《xx省农村信用社员工违规行为处理暂行方法
案件责任追究暂行方法》的学习，使我认识到我行的规章制
度方法不仅仅是工作的标准，更是涵盖了生活作风的方方面
面。通过方法的学习，让我们体会到了合规文化建设的重要
性，表达了一个新兴农村商业银行在内控和风险防范上面所
注重的程度与防范能力。

一、加强自身修养，提高合规意识作为xx农商行的一员，点
滴小事往往是最能够反映对相关制度方法的理解程度。在思
想上要高度重视本次学习的内容，坚持集中学习与自学相结
合，积极参加上级行组织的各类集中培训；在工作上要对自
己的工作，尽力做到让同事与领导满意，以合规、合法为根
底；生活上坚持做到廉洁自律，以身作那么。

二、结合工作实际，领会学习内容我行把提高资产质量和防
范案件作均为重要工作之一，这也是标准方法中对业务上所
要求的，进一步加大力度，加快步伐，采取有效措施，建立
长效机制，将降低不良资产和防范案件攻坚战向纵深推进。
在对存量不良贷款全力压缩的同时，加强对存量正常贷款和
增量贷款的预警和根底管理工作，从贷前、贷中、贷后三个
环节严格履行信贷监管的职责，保证信贷业务稳健运行。同
时，按照制度化、标准化、精细化的要求，加强根底管理和
内控建设，为全面提升风险防控能力，促进业务健康开展奠
定了根底。



三、廉洁自律，严格要求自己此次的方法学习是对现实出现
的'案例的归纳与总结，对进一步加强工作要求与标准行为、
严格监督管理起到了重要作用。作为xx农商行员工，要时刻
以方法为行为标准，保持清醒头脑，远离不良风气，免受各
种诱惑，严格按照方法上的规章制度来要求自己。

四、严格执行各项规章制度，进一步提高自我防范能力我们
平时疏于学习，对规章制度理解不够全面，只抱着努力做好
工作、遵守纪律的想法，而无视了对规章制度和相关法律法
规的学习，日久会产生一些自由散漫的思想，导致违规违纪
的情况发生，甚至是违法的案件发生。通过这次活动的开展，
使我深刻认识到，不学习法律法规的有关条文，不熟悉规章
制度对各环节的具体要求，就不可能做到很好地遵守规章制
度，也不可能成为一名合格的xx农商行员工。因此，掌握法
律法规根本知识，学好内部的各项规章制度，对我们的工作
和生活具有重要的指导意义和现实意义。

通过这次活动的学习，联系全行实际，我感到当前关键要加
强约束机制，严格业务操作管理，加强业务监督，禁止岗位
职责混淆、业务运作交叉，严格按照规章制度规定的各项要
求，提高员工的自我防范能力，从源头上杜绝各类案件的发
生。

违规放贷案例心得体会篇五

总公司编辑发行了全体员工学习的《中国建设银行警告教育
案例》，收集了近年来全体发生的30个重大典型案例，通过
分析具体案例，详细描述了案件的经过，深入分析了案件的
原因，同时也揭示了与我们并肩工作的同志们是如何走上犯
罪道路的。我认为这本书非常及时，具有很强的真实性、警
告性和可读性，对我们全体员工具有很强的警告作用。

走错一步深渊这篇文章给我留下了深刻的印象。山西省长治
市郊区分行曾是长治市分行多年利润大户和先进机构，也是



长治市分行会计工作中最早达到总公司一级标准的基础。但
是，在这个耀眼的光环下，原社长李伟与金融经纪人们合作，
通过伪造顾客印鉴等违法手段，从20xx年7月到9月，非法盗
取顾客存款3000万元，投资工厂，支付高额利息，给建设银
行带来重大的资金风险和声誉损失。

反省这个事件的`原因有很多。既有内部原因，也有外部原因
的主观原因，也有客观原因的基层领导监督不足的问题，也
有业务管理基础薄弱的问题。从当时的实际情况来看，长期
以来，长治市郊区分公司形成的顶级负责制过于集中了顶级
的权力。班级成员之间盲目服从，只讲团结，不讲原则，彼
此监督难以形成。有些员工威胁权威，为了考虑自己的发展
和利益，只能服从领导，不能监督。

在这个事件中，有熟悉会计业务的副科长，可以巧妙地避免
各种各样的检查，所以很难发现实施的通常检查。这样，李
伟失去了有效的监督，一步一步地走向了犯罪的深渊。

事件发生后，司法机关逮捕了12名有关人员，共有17名建设
者。这么多人没有人马上发现，马上通报。这表明有相当多
的员工责任意识、风险防范意识、法律意识薄弱、缺乏自我
保护意识、简单听信、盲目服从、互不防范、不严格执行规
章制度、客观地为犯罪分子提供机会。李伟的犯罪行为缺乏
警惕，李伟的犯罪有机可乘。

因此，我认为这个事件发生在我们周围的燕立兵事件，与这
个事件有很多相似之处。一是监督检查不足，违法操作问题
不能及时发现二是有章不循，违法操作，使犯罪分子有机乘
坐三是员工防范意识差，对领导盲目服从，失去原则。

这一系列事件不仅给建设带来了重大的资金风险和损失，还
损害了建设形象，对所有相关人员和家庭造成的伤害也很悲
惨。李伟在他人生的十字路口选错了方向，一步一步地进入
深渊。


